



Sociedad de Acopiadores de la Provincia de Córdoba

GACETILLA DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA AGRÍCOLA

Ing. Agr. Laura Salvador
Vol.1 - N° 220 – 06-12-04

CALENDARIO DE DICIEMBRE

Diciembre 2004				
Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes
		1	2 ■ USDA Exportaciones Semana..	3 ■ Informe Posiciones Especu..
6	7	8	9 ■ USDA Exportaciones Semana..	10 ■ Informemensual USDA sobre.. ■ Informe Posiciones Especu..
13	14 ■ Último día de operaciones.. ■ Último día de operaciones.. ■ Último día operaciones fu..	15 ■ MATBA: Vencimiento Opcion..	16 ■ ROFEX: último día negocia.. ■ USDA Exportaciones Semana..	17 ■ Informe Posiciones Especu..
20 ■ ROFEX: último día negocia..	21	22 ■ MATBA: Vencimiento Futuro..	23 ■ ROFEX: último día negocia.. ■ Reporte de Molienda Censu.. ■ USDA Exportaciones Semana..	24 ■ Nochebuena..
27 ■ Informe Posiciones Especu..	28	29	30 ■ ROFEX: último día negocia.. ■ USDA Exportaciones Semana..	31 ■ Año Nuevo..

NOTICIAS DEL MERCADO

Trigo

En el mercado disponible el flujo de mercadería se mantuvo en los niveles que los caracterizó los últimos días, con una demanda exportadora que muestra tranquilidad, mientras que los molinos se mostraron proclives a convalidar los valores ofrecidos. Estos pagarían en forma abierta sobre Cabred 255 pesos cereal Art.12, pago a 20 días, en Avellaneda se conocieron los 260 pesos c/24% de gluten, 280 pesos c/26% y 260W ó 290 c/28% de gluten 280W; en Carlos Casares 245 pesos c/24%; en Isidro Casanova 255 pesos (Art. 12) o 260 pesos, c/24% gluten y sobre Navarro 285 pesos c/28% de gluten y 280W ó 300 pesos c/30% y 300W, siendo en todas estas localidades el pago a 15 días, en la localidad de Cañuelas se ofrecía en forma abierta 255 pesos (cereal art. 12), sobre Pehuajó 240 pesos (art. 12) pago a 20 días. La exportación ofrecía en forma abierta 255 pesos sobre Arroyo Seco, Punta Alvear, Gral. Lagos, Necochea, Rosario, San Lorenzo y San Martín, 249 pesos en Lima, 254 sobre San Nicolás y 253 en San Pedro, a la vez que en Bahía Blanca se estimaron 265 pesos la tonelada; con entrega y pago en enero se ofreció 87 dólares sobre la mayoría de los puertos.

Mercado a Término

En la plaza internacional los valores del trigo tendieron a la suba, presionado por el firme ingreso de órdenes de compra que impulsaron los fondos de inversión, luego que al finalizar la rueda del jueves los futuros del cereal cayeran a niveles de sobreventa técnica.

Además La provincia productora de trigo más importante de Canadá informó que sólo el 19% del cereal alcanza los niveles de calidad más altos contra el 95% registrado en el 2003 y el 80% del promedio de los últimos 10 años. Esto se debió a las heladas y la demora en la cosecha como consecuencia de la lluvia.

Por otra parte, el precio del trigo en Brasil cayó del nivel mínimo asegurado por el Estado de 400 reales por tonelada, y los productores están a la expectativa para ver que mecanismo ofrecerá el Estado para instrumentar el subsidio

Las cotizaciones del cereal en el mercado interno cerraron con tendencia ascendente, donde la actividad se desarrolló dentro de un clima calmo y con buen volumen negociado. Sobre el mes de enero se registraron negocios entre los 88.5 y 88.7 dólares, quedando su ajuste de 88.7 dólares un 0.57% por sobre el cierre del jueves; para marzo las operaciones oscilaron entre 92.3 y 92.5 dólares, subiendo 0.65%, en tanto que la posición mayo se negoció con un piso de 94.9 dólares y un techo de 95.20 dólares, subiendo un 0.42%, mientras que las posiciones disponible e inmediata en pesos cerraron a 260.0 la tonelada, sin cambios.

Maíz

En el mercado disponible se nota una mayor participación de la demanda en el recinto de operaciones de la Bolsa de Cereales; los compradores ofrecían en forma abierta 200 pesos sobre Buenos Aires, mientras que sobre Punta Alvear, San Martín, Rosario y Gral. Lagos se consideró factible 205 pesos, y en Bahía Blanca se ofreció en forma abierta 210 pesos. Los consumos ofrecieron sobre la localidad de Baradero 205 pesos por cereal seco, en tanto que sobre Brandsen, Cañuelas, Capilla del Señor, Monte se conocieron los 205 pesos, con pagos entre 15 y 20 días. Con entrega y pago en el mes de abril se estimaron factibles 65 dólares, sobre la mayoría de los destinos.

Mercado a Término

Los mercados internacionales cerraron la semana pasada con tendencia ascendente; luego de la caída del jueves, donde algunos contratos llegaron a su mínimo de los últimos 3 años.

Hay comentarios en el mercado de China de que el gobierno de ese país podría establecer rebajas impositivas para la exportación de maíz con el fin de mantenerse competitivo en el mercado internacional. Hasta ahora se venía hablando de que se buscaría un perfil exportador más bajo.

En el mercado local diciembre subió 1.72% al cerrar a 71.0 dólares, en tanto que ascendió 2.13% con un valor de ajuste de 72.0 dólares, en tanto que sobre abril se concretaron negocios a 69.2 dólares la tonelada, quedando su ajuste un 0.29% sobre el cierre previo.

Soja

En el mercado disponible se dieron las condiciones para que el volumen negociado fuera importante. En la Bolsa de Cereales, sobre los puertos de San Martín, Rosario, Gral. Lagos y Ricardone se pagarían 470 pesos, en tanto que sobre Bahía Blanca se pagaría 465 pesos y en Necochea 450 pesos por tonelada. Con entrega y pago en el mes de mayo se ofrecía en forma abierta 146 dólares en los puertos de San Martín, San Lorenzo, Bahía Blanca y Alvear, 141 dólares en Necochea.

Mercado a Término

Las cotizaciones de soja en los mercados internacionales registraron alzas en las posiciones trabajadas el viernes pasado; al igual que en el maíz, los fondos de inversión tuvieron un papel preponderante durante la jornada de hoy.

Respecto a la producción del MERCOSUR, entre 87% y 90% de la soja brasileña estaba sembrada al 3 de diciembre, prácticamente igual que el año anterior a la misma fecha. Las lluvias en el centro norte del Mato Grosso fueron muy buenas, con registros semanales de 125 mm, pero por el otro lado también ayudaron a que se esparza la roya asiática. En Argentina, la BCBA estima que al 4 de diciembre, se encontraba sembrado el 68,3% de los lotes. Se inició la siembra en Tucumán y el Noreste de Santiago del Estero, al tiempo que gracias a las lluvias de la semana pasada, pudo implantarse en el norte de Córdoba.

En el mercado local la tendencia resultó positiva para las posiciones negociadas; el mes de mayo, ingreso de la nueva cosecha, mostró operaciones concretadas entre 147.0 y 147.6 dólares, quedando su ajuste de 147.10 dólares un 0.15% por sobre el cierre del jueves; enero quedó 2.43% positivo en 161.0 dólares, mientras que tanto disponible como inmediata en pesos subieron 12.0 por tonelada al quedar su ajuste en 470.0 pesos. Con opciones la demanda concretó negocios asegurándose un precio mínimo de venta de 138 dólares, por el que pago una prima de 4.5 dólares, por contratos con vencimiento en mayo

Girasol

En la rueda disponible del viernes, el sector que representa a la demanda mantuvo activa su participación en el mercado, conociéndose valores similares a los pagados el día jueves. La demanda, entonces, ofreció en forma abierta sobre Bahía Blanca y Necochea 510 pesos por tonelada, mientras que en Rosario y San Lorenzo se pagaría 520 pesos, en Junín 510 (y ofrecer por lote). Con entrega y pago en el mes de marzo se ofrecía 168 dólares sobre los puertos del sur bonaerense, valor que podía mejorarse con lote.

Mercado a Término

En el mercado a término este producto cerró sin cambios en las posiciones trabajadas, quedando disponible e inmediata en 175.0 dólares la tonelada, en tanto que marzo mostró un valor de ajuste de 169.50 dólares por tonelada. Con opciones la demanda concretó negocios asegurándose un precio mínimo de venta de 165 dólares, por el que pago una prima de 5.0 dólares, por contratos con vencimiento en marzo.

En lo que hace a girasol, la siembra está casi concluida (98,6% ya implantado), con muy buenas perspectivas por las abundantes lluvias que se están registrando. En el chaco se comenzó a cosechar en lotes puntuales con rindes de 17 qq/ha, igual al promedio de los últimos cinco años. No obstante, aún no se puede extrapolar este dato a la provincia, porque se trata de un caso puntual.

Fuentes: SAGPyA, USDA, ROFEX, MATBA, Bolsa de Cereales., Grimaldi Grassi.